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证券代码：000555                                      证券简称：神州信息 

 

神州数码信息服务股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                                              

                                                         编号：20180830 

投资者 

关系活

动 

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他  

参与 

单位 

名称及 

人员 

姓名 

证券/基金机构 21家： 

中信建投证券 陈瑞基 国泰君安证券 陈亮、李沐华 

中国风险投资 范友鹏 光大证券 万义麟、冷玥 

海通证券 于成龙 方正证券 翟炜、吴佳承 

平安证券 陈苏 申万宏源证券 梁廷、宁柯瑜 

长城证券 于威业 华泰证券 郭雅丽 

新时代证券 孙业亮 九泰基金 范模 

中国人寿 王彬彬 煜德投资 王亮 

瑞天资本 李江东 信业基金 刘军洁 

方德正投管 李佳 忠诚志业资管 刘晶 

聚睿投资 陈俊良 裕添宝投资 魏凡杰 

金泰银安投管 王厚恩   
  

时间 2018年 8月 30日 16：00-17:30 

地点 北京市西城区金城坊街 2号北京金融街丽思卡尔顿酒店大宴会厅 3厅 

上市公

司接待

人员姓

名 

神州信息董事长                            郭为 

神州信息总裁                              李鸿春 

神州信息董事会秘书                        张云飞 

神州信息技术总监                          徐啸 

神州信息财务总监                          任军 

神州信息投资者关系总监                    王兴苒 
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投资者

关系活

动主要

内容介

绍 

 

1. 公司目前每年的研发支出大约是多少？相关的资本化率，累积资本化的情况是怎

样的？  

答：公司每年的研发支出占营业收入的 5%-6%，上市以来，公司每年都持续在产品资

本化上有较大投入。从 2016 年开始，公司累计在资本化上已投入 1.2 亿元，其中 4000

多万元已实现商品化和市场化。公司在资本化和研发投入方面，主要围绕着大数据、

金融科技和自主可控这三个方面持续、稳定地投入。 

 

2. 公司整体的营收是在 41.61 亿元，在这个营收中，各项业务营收情况是怎样的？

哪一部分的业务营收同比增长最高？在这个业务上公司做了怎样的创新？有没有

比较好的案例？ 

答：公司分行业营业收入分别为：金融行业 17.44 亿元、运营商行业 7.78 亿元、政企

行业 13.35 亿元、其他 3.04 亿元，其中增长最快的是金融行业，有约 54%的增长。以

公司分布式核心为例，在金融领域，公司是第一家推出分布式核心的 IT 公司，同时公

司的分布式核心到目前为止也是市场上唯一投入生产运营、拥有自主知识产权的核心

系统。 

 

3. 报告期内京东金融与公司的合作项目，是否有收入和利润？金融云目前的进展是

什么样的？ 

答：上半年京东金融和公司合资的金融云的业务，基本上实现了盈亏平衡。公司与京

东的合作目标是，将京东金融产品转化成云的产品，补充金融云上几百家小型银行、

微型银行所缺少的产品，另外，也将小微银行的资金导入给京东金融的客户，上半年

开展了两个产品的合作，目前正在进行当中。 

 

4. 公司未来的业绩发力点主要有哪些？ 

答：公司今年上半年金融行业实现了快速增长，今年或是未来一段时间，仍然会紧紧

地围绕着金融行业的增长来发力。业务方面，公司的金融软件产品如分布式核心系统、

ESB/ESC（“企业服务总线”）等具有非常好的竞争力，公司会持续加大在金融行业的投

入，另外，金融行业服务的收入也是增长点。 

 

5. 公司量子通信业务板块在下半年的工作重点是什么？ 

答：量子通讯的两条骨干网下半年即将发标，一个是京沪线，一个是合肥杭州线，总

投资规模达到了 7.99 个亿。上海、西安、贵阳等城市今年下半年将完成城域网的建设。

另外墨子号卫星今年年底前将会实现第一个商业应用。公司旗下合资公司神州国信拥

有两款产品，预计可在第四季度投放市场。 

 

6. 公司农业业务板块下半年的业务部署有哪些？新机会的市场规模有多大？ 

答：下半年在农业板块的发力，一个是两区划定，一个是国土三调，另外还有农房一

体化、农村集体产权制度改革。相关项目交付周期将较土地确权缩短，且软件的占比

会越来越大，利润率也会有较大提高。到 2019 年年末，两区划定所带来的市场空间大

约在 20-50 亿元，之后两区建设的市场将会更大，而国土三调方面，政府预算约 130

亿元左右，其他核查验收、数据库管理等也会有更大的市场。 
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7. 公司在资产规模和负债端方面，都在进入一个压缩状态，在这种情况下，如何平

衡研发投入与资产压缩的关系？  

答：上半年公司资产规模压缩，并不代表着公司在研发上的投入减少，资产规模的压

缩是公司采取了比较有选择的、聚焦的一种管理方式，有选择的做业务。第一是公司

更加突出在金融科技方面的发展策略。第二，公司减少了与核心战略不匹配的业务，

资产规模虽降，但在一些业务上的突破反而更好。未来公司希望进一步加大在研发方

面的投入，特别是在金融科技方面的投入。 

 

8. 公司在金融科技战略上的方向是怎样的？ 

答：公司将自身定义为金融科技发展的公司，是结合了整个经济发展的趋势。阿里、

腾讯、京东这些互联网巨头，把原有的互金业务，转化成一个赋能的技术型业务；而

民生、建设银行这些大的传统银行把信息技术部门，转化成一种向银行提供技术服务、

技术赋能的部门。而公司，过去是传统的为银行提供 IT 解决方案，而在这个过程当中，

逐渐发现导入场景是未来金融科技发展的方向，不管是用区块链的技术、还是大数据

的技术、人工智能的技术，本质上是使得金融从传统的一个交易型向实实在在与场景

相结合的过程。 

公司在金融科技领域里深耕三十年，有着丰富积累，具备深挖行业并在金融科技

层面引领客户的发展的条件。例如公司推出的 ESB 企业服务总线，就是实现数字化转

型的关键产品，助力企业内部的数据打通和自由调用；而公司较早开发出的分布式的

核心系统，是完全基于新环境下的新的核心业务系统，为公司向银行体系赋能提供了

条件。 

    本质上来讲，公司做金融是要做科技，研究的是如何把公司的科技赋能给各行各

业，特别是金融行业。公司在实践的过程当中，不仅是银行，包括现在的证券公司、

信托公司、保险公司、期货公司，特别是像现在有很多大金融集团，持有很多牌照。

如何使其有机地整合在一起，把数据挖掘出来，服务于整个的金融行业。公司的金融

科技既不是传统的为银行提供一个 IT 解决方案，也不是基于互联网的互金的做法，是

要打通传统银行的监管和风控，与新的场景之间（不完全是互联网的场景，比如三农

这样一个很离散的场景）进行对接，来服务实体经济。 

公司在过去传统的客户积累过程当中，获得了较多的场景。例如公司在电信领域

的积累，在税务、市场监督部门、在农业、海关方面的一系列的客户应用，使公司掌

握了大量的数据，这些数据都会为公司在场景化的研究上，提供很好的原料，都会成

为未来金融发展的一个场景。公司认为，将其与公司在金融领域的积累结合起来，建

立未来的基于场景的风控引擎、建立基于风控和监管的决策云，能够为公司带来强有

力的竞争力。 

   公司定位在这样一个方向里面，就意味着公司有非常广泛的场景、非常广泛的发展

空间，也使得公司能够成为更有特色、更有竞争力的一个企业。在实践的过程当中，

公司越来越意识到，泛泛地赋能是没有价值的，必须围绕着对一个行业的洞察力。未

来的竞争一定是差异化的竞争，所谓的创新就是差异化，这也是公司正在做的。 

    公司认为，未来所有的资产都会数字化，而数字会形成货币化，这是一个泛在的

金融科技的发展方向。而在这个过程当中，如何提供运营管理的技术，如何提供安全

保证的技术，如何提供风控和监管科技的技术，这就是公司大的技术发展的方向。 
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在接待过程中，公司严格按照《信息披露管理制度》、《信息披露业务备忘录第 41号—

—投资者关系管理及其信息披露》等规定，没有出现未公开重大信息泄露等情况，同

时已按深交所要求签署调研《承诺书》。 

附件清

单（如

有） 

 

日期 2018年 8月 30日 

 


